

**Demokratie
gestalten.**

**Demokratie
gestalten.**

**Demokratie
gestalten.**

**Demokratie
gestalten.**

Was bedeutet eigentlich Demokratie gestalten? Irgendwie ist das ein sehr abstrakter Slogan, aber er lässt ja viel Raum für Interpretation.

Wir haben uns jetzt die mediale Präsenz von drei Politiker*innen mit Fokus auf Soziale Medien angeschaut.

Ich finde, das ist ein guter Ansatz, um Demokratie zu gestalten.

Naja, also wäre es theoretisch, denn die Gemeinsamkeit ist ja, dass hier keine richtige Strategie entwickelt wurde und bisher mehr passiv als aktiv gestaltet wird.

Die gute Nachricht ist: Das geht besser! Und so schwer ist das gar nicht.

Also fassen wir nochmal zusammen, wo die größten Probleme liegen:

- keine Themenschwerpunkte und fehlender Inhalt
- keine Interaktion mit der Community
- teilweise werden nicht alle Plattformen genutzt
- die Mechanismen von Sozialen Medien werden ignoriert
- es gibt keine Strategie und keinen Contentplan



Impuls

Es sollte mittlerweile bei allen angekommen sein, wie wichtig Social Media in der Politik ist. Hier werden sich Wahlen und Debatten zukünftig entscheiden und wer frühzeitig anfängt, der ist ganz klar im Vorteil. Das Medium ist ja sehr fair, wir haben alle die gleichen Chancen etwas zu bewegen und nun wird es der AFD überlassen. **Wer Demokratie fördern will der muss online präsent sein.**

Jetzt ist natürlich die Frage: Wie geht man das ganze an. Keine Politiker*in hat die Zeit sich hinzusetzen und sich in das Thema einzuarbeiten. Das ist ja auch nicht Ihre Aufgabe. Es scheint so, als gäbe es einen ausgeprägten Fachkräftemangel in diesem Bereich. Anscheinend sind keine Pressesprecher*innen mit ihren Mitarbeiter*innen in der Lage hier mit ausreichendem Know-How zu glänzen.

Vielleicht sollte man wirklich auf Expert*innen der Social Media Branche zurückgreifen, mit Influencern und Agenturen in's Gespräch gehen und nicht den Praktikanten oder die Werkstudentin beauftragen.

Gemeinsam könnte man eine Strategie entwickeln, die Nachhaltige und Erfolgreiche Kommunikation mit Inhalten gewährleistet und so aktiv Demokratie gestalten.

Fachkräftemangel



in der Politik